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“荣誉鼓舞人心、催人奋进，我们
将继续紧跟检察工作现代化浪潮，求
真务实、担当实干，以实际行动诠释小
院也有大作为。”秭归县人民检察院党
组书记、检察长涂永红接受湖北日报
全媒记者采访时说。

2023年12月20日，全国检察机
关队伍建设工作会议暨第十次先进集
体、先进个人表彰大会在京举行，秭归
县人民检察院被最高人民检察院荣记
集体一等功。

近年来，该院聚焦主责主业，站好
“坝上库首护长江”司法岗哨，能动履职
守护“高峡平湖”绿水青山，成效显著。

秭归县一村民为砍柴烧火，在山
中采伐了6株林木，经鉴定，其中3株
为国家二级重点保护野生植物长果安

息香。
2023年初，该案被移送至秭归县

人民检察院审查起诉。检察官审查发
现，相关行政部门存在监管漏洞。检
察院在充分走访调查的基础上，依法
开展监督。

相关行政部门收到检察建议后，
当即组建专班开展工作，对县域内长
果安息香分布情况全面普查，确定了3
处12株长果安息香的分布位置，并落
实了挂牌保护、修缮设施、专人管护、
完善监控系统等系列保护措施。同
时，对全县476株古树名木强化了监
管和救护，落实一揽子管护措施。

敢于监督，善于监督，当好党委政
府法治参谋。该院及时介入人大代表
关于畜禽养殖议案的办理，针对污染

问题对未依法履职的2个行政机关提
起行政公益诉讼；后以专题汇报推动
当地制定畜牧业高质量发展三年行动
方案，并引进市场主体建设有机肥厂，
变“废”为“宝”，该案入选省人民检察
院典型案事例专刊。立足农业大县实
际，聚力推进“秭归脐橙”等地方特色
农副产品知识产权综合司法保护，经
验做法被省人民检察院优化营商环境
专刊推介。

认真落实高质效办好每一个案件
要求，创新性推出“家门口的听证会”，
主动到屋场院坝召开公开听证会98
场次，让公平正义可感可触。做实“民
生检察解民忧”，针对金某某因登记信
息错误导致“想离离不掉”问题，督促
行政部门及时变更婚姻登记信息，并

建立长效机制，依法规范处理同类事
项。坚持“司法救助暖民心”，在办理
王某某司法救助案件中，积极争取省
市县三级开展联动救助，助王某某一
家渡过难关。

以党的建设为主线，串联起十大
检察业务，推进“1+10”党建与业务融
合发展，打造“橙爱”未成年人检察工
作室等多个品牌。开展“跳出检察看
检察、我为发展做什么”研讨交流，调
动干警出点子、提建议，凝聚起“身在
山区，心向大海，小院也有大作为”的
自信和共识。建立新入职干警驻村锻
炼机制，常态化开展“粽情端午”“护江
洁河”“送法下乡”等志愿服务活动，着
力打造忠诚干净担当的过硬检察队
伍，为湖北检察工作现代化贡献力量。

秭归检察：站好“坝上库首护长江”司法岗哨
湖北日报全媒记者 周寿江 通讯员 郭俊友

“燃气管道铺设到家门口，不用再
灌瓶子气了。”2023年12月26日，十
堰市茅箭区茅塔乡康家村偏头岩小
区，村民李楠点赞干部上门解难题，

“不仅解决了‘用气难’，还更安全。”
在第二批主题教育中，十堰市深

化“下基层、察民情、解民忧、暖民
心”实践活动，常态化开展党员干部

“户户走到”行动，用心用情听百姓言、
解百姓难，切实提升群众满意度、获
得感。

带着选题下基层

“橘子刚熟时，找不到市场，干着
急。”2023年12月16日，丹江口六里
坪镇马家岗村，罗有圣边摘柑橘边说，
多亏各级干部帮忙想办法。

罗有圣种有50亩柑橘，尽管是个
丰收年，然而前段时间他心情沉重：树
上的橘子卖不动，加上寒潮，眼看就要

烂在地里。
柑橘销售难。十堰市委办公室党

员干部带着选题，直奔丹江口习家店、
六里坪等地，与橘农商定出干部牵线、
企业订购、网红直播等办法，化解3万
多户橘农的“愁心事”。

2023年12月15日一早，马家岗村
党支部书记王大为给罗有圣打来电话
通知他，山东济宁的果品商明天带车到
地边收购。罗有圣的“愁心事”被干部
在田间地头给解决了！

在十堰经开区，该区收集到居民
反映强烈的“转供电”问题后，新建箱
变基础25座、变压器70台，8000多户
居民用上“一户一表”的直供电。

针对农村群众反映的“用气难”问
题，茅箭区以茅塔河小流域综合治理为
契机，联合中燃公司，在茅塔河小流域
9个人口集中居住片区建设小型智慧
燃气微站和1.6万米微管网，覆盖600
多户村民。

问题解决在身边

“村民最头疼的事是水质差！”房县
白鹤镇东浪村驻村工作队队长代涛说。

在“户户走到”行动中，代涛了解到村里水
井年久失修，水质不达标。于是，驻村工作队
筹资3万余元，联合村“两委”找水源、建水窖。

看到干部忙前忙后，村民们也自
发行动起来，双金兵发挥长项，当起了
砌匠。10余天后，一口15立方米的蓄
水窖建成，解决了东浪村界垭小区70
户300余人吃水问题。

在竹山县擂鼓镇西河村，村民改善
生活环境的愿望强烈。当地与村民共同
商定改屋改栏改厕“三改”等4个小微工程
项目，村民也纷纷投工投劳，人居环境大
幅提升，该村成为省级乡村振兴示范村。

在郧西县，针对农村留守、空巢、
高龄老人的养老问题，该县建成农村
老年人日间照料中心237个，惠及1.5
万余名老年人。

十堰市在“户户走到”行动中，聚焦养
老、托幼、改厕等乡村建设“六件事”，推动
问题解决在基层。至目前，全市建成互

助照料中心1200多处，新建改建农厕1.5
万多户，新改建乡村公路1300多公里。

温暖群众叩心门

“凭老年卡免费坐公交，真好！”
2023年12月22日，66岁的叶立新拎
着两只土鸡、背着一蛇皮袋红薯，在竹
山县深河乡两道村坐上公交车，到60
公里外的县城赶集。

竹山县党员干部在“户户走到”行
动中发现，偏远乡镇群众普遍反映“进
城难”。为此，竹山投入1亿元，新开通
城乡公交线路48条，让25万山区群众

“抬脚上路、出门坐车”。
同时，十堰还聚力打通“断头路”，

投入15亿元，打通省际、市际、县际“断
头路”89条286公里，实现市际路网互
联、产业路网互通、村组路网互接。

“敲家门、叩心门，‘户户走到’是
推动党员干部到基层，解决群众困难
的最直接、最有效的办法。”十堰市委
负责人表示，当大家俯下身子解决一
个个具体问题、办好一件件民生实事，
干群关系自然就密切了。

十堰“户户走到”叩群众心门
湖北日报全媒记者 许应锋 通讯员 李启东 王文童 朱江

近日，从武汉海事法院服务和保
障长江经济带高质量发展新闻发布会
获悉，2023年以来，该院共审执海事
海商、生态环境保护和海事行政等涉
企案件近2000件，为企业挽回经济损
失近30亿元。

执行到位金额10亿余元，
同比增长114%

长江下游安徽与江苏交界处至四
川省宜宾市合江门之间的长江干线及
支线水域，由武汉海事法院管辖。其
受案范围为发生在长江流域的水域开
发利用与环境保护纠纷案件，与长江
经济带和长江大保护国家整体发展战
略保持高度一致。

武汉海事法院审判委员会专职委
员侯振坤介绍，截至目前，2023年该院
共受理审判案件1270件，同比增加
10.9％，结案1162件，同比增加7％，

审限内结案率 85.39％，同比增加
0.95%。共受理执行案件1171件，执结
1009 件，同比分别增长 39.24%和
17.46%，执行到位金额10.21亿元，同
比增长114.05%。2022年至今，共扣押
船舶179艘，拍卖船舶170艘，拍卖成交
金额共计7.09亿元。

去年以来，武汉海事法院已牵头协调
推动湖北高院与重庆、湖南、江西、四川、
安徽等五地高院签署司法协作协议，实
现辖区重要港口省级司法协作全覆盖。

同时，该院实施长江沿线重要港
区海事司法便民服务点“星链计划”，
在四川泸州，安徽池州，江西九江，湖
南沅江、岳阳，湖北秭归、沙市等地设
立司法便民服务点，推动矛盾纠纷多
元化解，更好满足长江沿线人民群众
司法需求。

此外，武汉海事法院出台了优化法
治化营商环境10项措施，围绕优化诉
讼费退费机制、加大涉企案件诉前调解

力度、畅通涉企服务“绿色通道”、慎用
涉企案件保全措施等方面全面发力。

善意执行避免投资25.5亿
元码头被拍卖

发布会上，通报了武汉海事法院
服务和保障长江经济带高质量发展十
大典型案例。

在某港航公司与某储运公司码头
建造合同纠纷一案中，某储运公司因拖
欠某港航公司一码头工程建造款及履
约保证金5600余万元，被某港航公司
诉至武汉海事法院。案件宣判后，某储
运公司没有履行生效民事判决书确定
的付款义务，某港航公司向法院申请强
制执行，申请执行标的额7000余万元。

武汉海事法院对某储运公司名下的
财产进行了查控，发现除了还未开港的在
建码头外，没有其他财产可供执行。某港
航公司强烈要求对涉案码头进行拍卖。

执行干警详细了解案情后得知，
涉案在建码头及配套工程总投资80
亿元，投产后将是华东地区陆域面积
最大的大宗散货交易加工物流港。某
储运公司前期投资该项目建设已达
25.5亿元，因后续资金紧张加之疫情
因素，码头未能如期开港，导致还款能
力有限。一旦启动拍卖程序，将会形
成连锁反应，项目何时竣工无法保证，
某储运公司也将破产倒闭。

秉持善意执行理念，武汉海事法院
积极组织当事人多轮协商、谈判等方
式，最终促成了“某港航公司同意减免
部分款项，某储运公司在前期已偿还
900万元的基础上，另行支付500万
元，余款在一年内付清”的执行和解协
议。目前，执行和解协议正在履行中。

侯振坤介绍，2023年以来，武汉
海事法院共审执海事海商、生态环境
保护和海事行政等涉企案件近2000
件，为企业挽回经济损失近30亿元。

武汉海事法院审执涉企案件近2000件——

为企业挽回经济损失近30亿元
湖北日报全媒记者 袁超一 通讯员 杨国峰

湖北日报讯（记者张乐克、通讯
员张雪燕）日前，我省正式发布《全省
化工园区安全整治提升三年行动方
案》，提升全省危化产业园安全风险防
范能力和本质安全水平，在2025年力
争建成世界级磷系新材料产业集群、
国家级现代煤化工生产基地、中部地
区重要石化产业基地、国家级新型功
能肥料保供基地及国家级高端电子化
学品专区。

目前，化工行业仍处于产业发展
周期中高风险阶段。围绕防范化解重
大安全风险，我省将建立化工园区优
化升级及退出机制。对省级审查未通
过复核认定的化工园区，通过整改仍
达不合格化工园区认定标准的，取消
申请认定资格。

按照“六个一体化”发展理念高标
准建设化工园区，建立安全生产风险
监控体系、安全生产应急救援体系、生
态环境监测监控体系、突发环境事件
应急救援体系，到2025年，所有化工
园区达到安全风险D级。省级每年统
筹安排专项资金，制定相应的资金管
理办法，专项用于搭建化工园区省级
信息化监控平台和日常运营维护，支
持化工园区和信息化建设、化工企业
搬迁入园和重大项目建设。

方案明确，到2025年，全省培育
3 个过 1000 亿元化工园区、7 个过
500亿元化工园区，化工产业实现营
业收入力争过万亿元，培育5家营业
收入过500亿元企业、10家过100亿
元企业、20家过50亿元企业。

提升全省危化产业园安全风险防范能力

我省加快化工产业转型升级

榫卯，是中华传统木作的灵魂。
一榫一卯之间，一转一折之际，凝

聚着中华民族数千年的智慧，诠释着
方寸间力与美的融合统一。

测量、画线、开料、制作……上
月26日，记者来到湖北生态工程职
业技术学院第47届世界技能大赛家
具制作项目中国集训基地。木屑纷
飞间，该校教师杨颖杰正在制作开
口榫。

只见他右手握锯，平直推动，切割
出清晰的榫头。随后，凿刃向外，握斧
敲击，剔凿出光滑的榫眼。轻轻一拍，
榫穿进卯，严丝合缝，浑然天成。

在日前举行的第三届全国工业设
计职业技能大赛决赛中，杨颖杰凭借
着一张由近30个这样的开口榫组成
的全榫卯结构的休闲椅，获得了家具
设计师赛项职工组一等奖第一名。

没有一颗钉子，全部由榫卯契合
而成。没有一丝缝隙，甚至容不下一
根头发丝，他精巧的手艺赢得了在场
评委的称赞。

作为一名多次“出征”世界级、国
家级技能大赛的“老将”，杨颖杰深谙
比赛的奥秘：“精细木工项目就是精雕
细琢、分毫必较，离不开经验和手感的
沉淀。 ”

通常，木工会用划线明确家具的
尺寸、形状及内部结构。

在比赛中，为节省更多时间，他只
能在心中勾勒作品的结构强度与造型
美感。同时，为缩小误差，他在切割时
必须达到预留“半线”的精确度，误差

不超过0.15毫米。
“刀砍斧劈、刨锯凿钻、锤实锉平，

都是咱们‘木工人’必备的基本功。”杨
颖杰说，要想做出精巧的家具，不仅需
要精益求精的态度，还得有扎实的基
本功。

一根木条考手艺，也考耐心，验人
心。

初入校门时，光是练习锯木头这
一项，他就练习了4个月。

当大家都在打游戏、睡懒觉时，杨
颖杰整日“泡”在工作室，潜心练习各
项基本功。

后来，他逐渐接触到更为复杂的
榫卯结构，这也意味着更大的挑战。
为达到结构的稳固，榫卯的尺寸、厚薄
都必须完美——

榫眼尺度过大则易松动，过小就
无法连接，必须严丝合缝；

如果榫头薄了，则容易造成断裂；
榫头厚了，将影响家具的结构稳定性。

“榫卯就像人体的关节，是一种灵
活的连接方式，必须完美相扣。”每一
种常见榫卯，杨颖杰都练了至少五六
百次才找到手感。

如今，他也从技术能手成长为“金
牌教练”，先后指导徒弟常潇阳、贾京
获得全国职业技能大赛湖北省选拔
赛家具制作项目第一名并进入国家
集训队。

“择一事，终一生。希望有更多年
轻人传承传统手工艺，让榫卯结构等
中国古代匠人的智慧结晶流传下去。”
他说。

湖北生态工程职业技术学院教师杨颖杰——

择一事终一生 一榫一卯传匠心
湖北日报全媒记者 曹雯 通讯员 程晓琼

害怕做胃镜？吞颗“胶囊”就能完
成检查。

近日，位于光谷生物城的安翰
科技（武汉）股份有限公司自主研发
的 NaviCam ProScan 胶囊内窥镜
人工智能辅助阅片软件，获得美国食
品和药物管理局（FDA）以De Novo
创新医疗器械分类方式批准注册，
这是美国FDA首次批准用于消化道
胶囊内镜辅助检查的人工智能系
统。

2023年12月27日，湖北日报全媒
记者来到安翰科技，探寻其产品背后
的奥秘。

“胶囊”随水吞服，降低患者
不适感

记者看到，“胶囊内镜”外形就如
一粒普通的药物胶囊，长约2.5厘米，
直径不足1厘米。

“它和我们平常吃的胶囊类药不
一样，表面非常光滑，遇水不会粘连，
很好吞服。”安翰科技产品研发中心研
发经理张皓说。

据介绍，“胶囊内镜”的主要结构
是小灯泡和摄像头，小灯泡进行照明，
微型摄像头照相，还附带一个接收
器。当受检者吞下胶囊后，胶囊内镜
随着胃肠道蠕动前进，安装在胶囊内
的高清摄像头以360度旋转拍摄胃肠
道内情况，每秒拍摄2至6张图片，并
将图片资料无线发送到随身携带的便
携式控制器内。

“受检者无需麻醉，穿上可接收和
存储图像数据的检查服，大约15至
30分钟就可以完成胃镜检查，免去了

内镜插管的痛苦。”张皓说。
胃是一个比较大的空腔器官，因

此胶囊胃内镜控制设备通过磁导航，
精准操控胶囊在胃内上下、左右、前
后、水平和垂直旋转运动，通过毫米级
位移和微角度旋转，捕捉一些不容易
看到的微小可疑病灶。

完成胃部检查后，磁控胶囊将进
入肠道，受检者可以穿着检查服正常
生活工作。在完成约10个小时的检
查后，医生就可以查看记录仪拍摄的
食管、贲门、胃、小肠的病变情况。同
时，胶囊在任务完成后，会随着代谢排
出体外。

人工智能辅助阅片提升诊
疗效率

一例胶囊内镜完成后，往往会产
生5万至10万张图片，医生需要花费
较长时间阅片。

为此，安翰科技团队创新性地结
合人工智能算法，研发了胶囊内窥镜
人工智能辅助阅片软件。有了该软件
的辅助，医生的平均阅片时间从96.6
分钟缩短为5.9分钟，也减少了因医生
个人经验不同而造成的阅片质量差
异，提升了诊疗效率。

“该产品对儿童、老年人、长期服
用双抗药物人群十分友好，目前临床
最小使用胶囊内镜的是8岁儿童。”张
皓介绍。

据介绍，该产品已在全国31个
省、自治区、直辖市近千家医疗机构临
床应用，同时远销欧洲、美洲、中东等
国际市场，广泛应用于日常体检、胃癌
早筛，累计使用超百万人次。

光谷企业产品获美国创新医疗器械注册

吞颗“胶囊”就能完成“胃镜”检查
湖北日报全媒记者 刘洁 通讯员 王琼 田瑶林

走近荆楚工匠 湖北省总工会
湖北日报 合办

1月2日，在襄阳市公交集
团三分公司，襄阳市人社局工
作人员在向公交车师傅介绍如
何使用电子社保卡上的公交乘
车码。该市人社局广泛宣传社
保卡惠民服务事项，创新社保
卡服务方式，提升社保卡服务
成效，让社保卡更好地融入群
众生活，让群众真正知卡、懂
卡、用卡，享受到更加便捷贴心
的服务。

（视界网 王虎 摄）

学思想 强党性 重实践 建新功

让电子社保卡

更好融入群众生活


